

“La Pasionaria”: Vieja adicta estalinista

“EL EUROCOMUNISMO ES UNA IMBECILIDAD”

- “Yo siempre he sido prosoviética”
- “Nuestra venganza durará 4 veces 39 años, se lo prometo”

Círculos políticos de Madrid estiman que Dolores Ibaruri «La Pasionaria» puede ser un punto de contradicción en el comunismo español, aunque dada su edad, 82 años, y sus muchos años de jubilación política, su actividad en cualquier sentido ha de ser muy reducida.

En general, «La Pasionaria» está considerada como vieja adicta stalinista, con dificultades para comprender el eurocomunismo. Su posición respecto a este tema es, realmente, de incompreensión.

EL EUROCOMUNISMO

Así, Joaquín Antuña León publicó en «La Nueva España» de Oviedo una entrevista con La Pasionaria en Moscú, entrevista publicada el 24 de abril pasado, es decir menos de un mes. A la pregunta de «sois eurocomunistas o no», La Pasionaria contestó textualmente: «Esto es una imbecilidad».

Al subrayarle que Santiago Carrillo lo había dicho en una conferencia de prensa, su secretaria Irene Falcón dijo:

«Son invenciones de los periodistas», mientras que La Pasionaria daba vueltas al asunto:

«¿Qué dice Santiago Carrillo, que somos eurocomunistas? Eso va contra el internacionalismo».

Finalmente, a la pregunta de que se decía que se trataba de crear la imagen de Carrillo como euroco-

munista y Dolores prosoviética, dijo: «Yo siempre he sido pro-soviética».

DICTADURA DEL PROLETARIADO

Por su parte, «Cambio 16» publicó otra entrevista con La Pasionaria el 3 de abril último. Al referirse al tema de la dictadura del proletariado, textualmente se ponía en boca de La Pasionaria:

«¿Y dice usted que Santiago Carrillo ha planteado que en cuanto a dictaduras no quiere ni la del proletariado? En fin, eso se lo puede explicar Santiago Carrillo. Es decir, en el programa del Partido no nos hemos planteado la dictadura del proletariado. Pero desde ahora prever que no va a haber dictadura del proletariado es muy difícil. No

sabemos como se van a desarrollar los acontecimientos ni cuales van a ser las fuerzas dominantes».

TACTICA REVOLUCIONARIA

Nerín E. Gun publicó en «El Borghese», de julio de 1974, las siguientes declaraciones de Dolores Ibaruri:

«La táctica revolucionaria no es siempre sencilla. Cuando muera Franco, los capitales serán nuestros. Los americanos pueden ser aliados de Franco, pero nosotros somos hermanos de los soviéticos». «Hemos esperado durante 39 años y esperamos algún año más. Pero después nuestra venganza durará 4 veces 39 años. Se lo prometo».